

El cantón de Argovia

[Breve retrato](#)

[Sistema político](#)

[Religión](#)

[Ocio \(tiempo libre\)](#)

Breve retrato

Argovia es uno de los 26 cantones (Estados constituyentes) de Suiza. Por número de habitantes es el cuarto más grande de Suiza. Argovia se caracteriza por su variedad regional.

Cifras y hechos

El cantón de Argovia tiene más de 700.000 habitantes, de ellos una escasa cuarta parte son ciudadanos extranjeros. Su superficie es de 1404 km² y está dividido en 11 distritos (Bezirke) y más de 200 municipios (Gemeinden). La capital es Aarau y la lengua oficial el alemán. El cantón se compone de muchas regiones descentralizadas con sus propias ciudades principales. Las más importantes son Aarau, Baden, Brugg, Wohlen, Bremgarten, Zofingen y Rheinfelden. Las distintas regiones se diferencian por su paisaje, su cultura y su economía.

Historia

El cantón de Argovia se fundó en 1803. Las regiones que el emperador francés Napoleón Bonaparte juntó para conformar el cantón de Argovia eran muy distintas desde el punto de vista político, confesional y económico, lo cual es perceptible incluso actualmente. Hasta aproximadamente 1900 la agricultura era muy importante para este cantón, pero esto fue cambiando progresivamente con la industrialización. Y si bien el cantón de Argovia es todavía un cantón rural, posee una industria compuesta por grandes consorcios internacionales, además de numerosas empresas pequeñas y medianas. Desde la Segunda Guerra Mundial se han establecido y establecen muchos migrantes en este cantón, cuya aportación al desarrollo de la economía es decisivo.

Costumbres y tradiciones

En las distintas regiones y los diversos municipios del cantón hay diferentes costumbres y tradiciones. Debido a la diversidad histórica del cantón no existe una tradición "uniforme" en Argovia. En las ciudades más grandes como Aarau, Baden, Brugg, Lenzburg o Zofingen las fiestas juveniles de principios del verano son los eventos más importantes del calendario cultural. Estas fiestas se celebran prácticamente de la misma forma desde hace siglos. También el carnaval (Karneval), en invierno, es muy importante en ciertas regiones. En numerosos pueblos y en zonas rurales hay fiestas tradicionales de la fertilidad, en primavera, y un Día de Acción de Gracias (agradecimiento por la cosecha), en otoño. Además, hay varias fiestas cristianas.

Argovia - "Rüebliiland"

El cantón de Argovia está considerado el "Rüebliiland" (el país de las zanahorias). No se sabe exactamente por qué se le puso este apodo, pero lo que sí es cierto en todo caso es que no tiene nada que ver con las plantaciones de zanahorias ni su consumo. La típica tarta de zanahorias de Argovia (Rüebliorte) es muy popular en toda Suiza. Una vez al año hay un gran mercado de zanahorias (Rüeblimarkt) en Aarau.

Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)

www.hallo-aargau.ch/es/el-canton-de-argovia/breve-retrato

Sistema político

En Suiza, el poder político está dividido en tres niveles: la Confederación, los cantones (Estados constituyentes) y los municipios. Los suizos pueden decidir sobre proyectos políticos en diversas votaciones.

El Estado Federal Suizo

El Estado Federal Suizo existe desde 1848. La capital es Berna. Suiza no constituye una unidad ni étnica, ni lingüística ni religiosa. Y dado que diversas culturas se unieron voluntariamente, se habla de "nación creada por propia voluntad de sus pueblos fundadores" (Willensnation). Suiza es un estado neutral a nivel de política internacional.

El federalismo

En Suiza, tanto los cantones como los municipios gozan de una gran autonomía, el sistema se denomina federalismo. Los 26 cantones y los más de 2000 municipios disponen de estructuras estatales completas. El cantón de Argovia tiene su propia Constitución y su propio Gobierno, un Parlamento y Tribunales propios. Los cantones o los municipios son responsables de un gran número de funciones estatales. Por eso, por ejemplo, el sistema escolar es distinto de un cantón al otro. Y mientras las leyes federales rigen en toda Suiza, los cantones tienen sus propias leyes, que rigen únicamente en el territorio del respectivo cantón. También los municipios pueden dictar reglas propias. Para gestionar sus funciones, los cantones y los municipios, así como la Confederación, cobran impuestos.

Separación de poderes

Para evitar la concentración de poder, en Suiza el poder del Estado nacional y cantonal está dividido en tres poderes independientes: el legislativo (el que dicta las leyes), el ejecutivo (el que aplica las leyes) y el judicial (los tribunales). En el cantón de Argovia son las siguientes autoridades las que asumen estas funciones:

- Legislativo: El Gran Consejo (Grosser Rat) (140 miembros, elegido por el pueblo cada cuatro años)
- Ejecutivo: Consejo de Gobierno (Regierungsrat) (5 miembros, elegido por el pueblo cada cuatro años)
- Judicial: Varios tribunales a nivel de distrito y cantón

También los municipios disponen de un poder legislativo (Asamblea Municipal o Parlamento, (Gemeindeversammlung, Parlament) y un poder ejecutivo (Ayuntamiento o Consejo Municipal, Stadtrat, Gemeinderat). A nivel federal, el poder legislativo tiene dos cámaras: el Consejo Nacional y el de los Estados (National- und Ständerat). El Gobierno nacional se compone de 7 miembros y se llama Consejo Federal (Bundesrat). También a nivel nacional existen varios tribunales. Al Tribunal Federal, como instancia superior, pueden enviarse por ejemplo resoluciones de los tribunales cantonales, para que sean tratadas allí.

Derechos democráticos

Los suizos tienen derecho a votar (sufragio universal, es decir para hombres y mujeres por igual) y elegir los gremios políticos a nivel municipal, cantonal y federal, pero también pueden presentarse para ser elegidos. Además, los ciudadanos pueden tomar decisiones sobre asuntos políticos municipales, cantonales y federales, a través de referendos (democracia directa). Gracias a las iniciativas populares, los ciudadanos pueden asimismo someter a votación proyectos propios. Los extranjeros residentes en el cantón de Argovia no tienen derecho de voto, pero pueden dirigir peticiones políticas a las autoridades.

Derechos fundamentales

En Suiza, los principios legales de absoluta prioridad están estipulados en la Constitución Federal (Bundesverfassung). Una importante componente de la Constitución Federal son los derechos fundamentales, basados en el Convenio Europeo de los Derechos Humanos (CEDH), que protegen la existencia humana (por ejemplo el derecho a la vida, derecho a ayuda en situaciones de emergencia) y a los individuos contra la violencia estatal o a grupos contra mayorías. Garantizan que nadie sea discriminado por su origen, su raza, su religión, su sexo o su orientación sexual. Las víctimas de discriminación racial reciben en el cantón de Argovia apoyo y asesoramiento gratuitos. En Suiza rige la libertad religiosa, de opinión y de prensa.

Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)

www.hallo-aargau.ch/es/el-canton-de-argovia/sistema-politico

Religión

Tradicionalmente, Suiza es un país cristiano. No obstante, hoy en día muchos habitantes de Suiza pertenecen a otras comunidades religiosas. La libertad religiosa está garantizada y las escuelas estatales son laicas (religiosamente neutrales).

Religión y Estado

La cultura suiza está tradicionalmente muy influida por los valores cristianos. Es responsabilidad de los cantones determinar la relación que debe regir entre la religión y el Estado. En la mayoría de los cantones de la Suiza alemana, también en el cantón de Argovia, las comunidades religiosas cristianas son reconocidas como instituciones de derecho público (iglesias oficiales, Landeskirchen). Esto significa que el Estado les concede ciertos derechos. Esto significa, en concreto, que, por ejemplo, pueden cobrar impuestos a sus fieles. En el cantón de Argovia, las iglesias oficiales son la católica romana, la reformada y la católica cristiana.

Comunidades religiosas en el cantón de Argovia

Además de las comunidades religiosas reconocidas y de derecho público (iglesias oficiales), en el cantón de Argovia hay muchas otras comunidades religiosas de las más diversas creencias. La mayoría de los argovianos son cristianos, pero en los últimos años ha aumentado también la cifra de musulmanes. Un escaso 20% de los habitantes del cantón declara no sentirse parte de ninguna comunidad religiosa ni tener ninguna creencia.

Libertad religiosa

La Constitución de Suiza garantiza la libertad religiosa. Todos tienen derecho a sus propias convicciones religiosas, a expresarlas y difundirlas. No se puede forzar a nadie a integrarse en una comunidad religiosa o a participar en actividades religiosas. Las personas pueden reunirse para celebrar rituales y fiestas religiosas. Nadie puede ser discriminado por su religión o sus creencias.

Religión y escuela

La escuela obligatoria no es confesional, o sea que es religiosamente neutral, lo que no quiere decir que los temas religiosos no se traten en la clase. Se diferencia entre dos tipos de clase de religión: las clases de religión confesionales, relativas a las iglesias oficiales en Suiza y las clases de religión de la escuela, llamadas "Ética y religiones". En esta asignatura se tematizan cuestiones religiosas y éticas que afectan a todos los seres humanos. En la escuela primaria y en el primer curso del nivel superior es una asignatura obligatoria. La asistencia a la clase confesional de religión de las iglesias oficiales es voluntaria. Para niños de otras creencias hay comunidades religiosas que ofrecen posibilidades de asistir a clases de religión fuera de la escuela.

Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)

www.hallo-aargau.ch/es/el-canton-de-argovia/religion

Ocio (tiempo libre)

En el cantón de Argovia hay numerosas y atractivas actividades de ocio (tiempo libre). Especialmente importantes son las asociaciones, que ofrecen la posibilidad de conocer a otras personas.

Asociaciones

Muchos habitantes del cantón de Argovia son miembros de una asociación (Verein). Hay asociaciones para los más variados intereses. También en municipios pequeños hay asociaciones deportivas, culturales y de otro tipo, que ofrecen una oportunidad ideal para entrar en contacto con otras personas. La mayoría de las asociaciones está abierta a cualquier persona. En las páginas web de los municipios hay información sobre las asociaciones.

Ofertas para jóvenes

En el cantón de Argovia hay muchas ofertas específicas para que los jóvenes pasen su tiempo libre y conozcan a gente de su edad. En muchos municipios hay centros de reunión y varias ofertas de ocio donde los jóvenes son atendidos, pueden aportar sus ideas y realizar sus proyectos (Jugendarbeit). Las ofertas suelen ser gratuitas. Las asociaciones de jóvenes ofrecen la posibilidad de realizar actividades con gente de la misma edad y practicar deportes en plena naturaleza. Los organizadores de estas ofertas son asociaciones, municipios o las iglesias oficiales. Las ofertas están abiertas a todos los jóvenes. El ayuntamiento del municipio de residencia ofrece más información al respecto.

Excursiones y cultura

El cantón de Argovia ofrece numerosas posibilidades de hacer excursiones y disfrutar de un amplio abanico de actos culturales. Son conocidos los centros históricos de muchas de sus ciudades, sus castillos y sus fortalezas, sus ríos y lagos, así como sus baños termales. Además, hay muchas rutas de senderismo y para ciclistas. Numerosos museos ofrecen exposiciones sobre los más diversos temas. Son conocidos en toda Suiza el Museo de Arte de Argovia (Aargauer Kunsthau) y el Stapferhaus de Lenzburg. Argovia Turismo (Aargau Tourismus) informa sobre las posibilidades de hacer excursiones y sobre diversos eventos. En los periódicos locales también se encuentra información sobre los eventos culturales actuales.

Voluntariado

El voluntariado (Freiwilligenarbeit) es una contribución social no retribuida, en beneficio de otros conciudadanos y del medio ambiente. En Suiza hay una larga tradición por la que muchas funciones no retribuidas son realizadas por voluntarios. Gran parte del trabajo se lleva a cabo en asociaciones. Así, es posible participar en asociaciones de cultura, deporte, asuntos sociales, formación, protección de animales y medioambiental, otras dedicadas a la salud, etc. La Oficina de Voluntariado Benevol, Caritas Argovia o la Cruz Roja Suiza de Argovia (SKR) informan sobre las posibilidades de contribuir como voluntario(a).

Deportes / Cultura / Formación

Con la tarjeta Kulturlegi, las personas que disponen de poco dinero reciben descuentos en las entradas a actos culturales, deportivos o de formación. Esta tarjeta puede solicitarse a Cáritas, que informa y comprueba si se tiene derecho a la Kulturlegi.

Más información (enlaces, direcciones, folletos, hojas informativas)

www.hallo-aargau.ch/es/el-canton-de-argovia/ocio-tiempo-libre